



福山市P連だより

vol.122

発行
福山市PTA連合会
(事務局:まなびの館ローズコム内)
TEL (084) 931-6210

発行責任者
野田 寿雄

笑顔とあいさつの飛び交うPTAがある福山市を

1月31日

教育委員会との懇話会

1月31日、市のPTA連合会と教育委員会の懇談会が開催され、**教育環境の改善、学力向上策、学校行事の運営、猛暑対策、補助金拡充**など幅広いテーマについて意見交換が行われました。体育館の冷房設置や熱中症対策が課題として取り上げられ、PTA活動の負担軽減や地域との連携強化、学校予算の確保についても議論されました。

今後、教育委員会とPTAは連携を強化し、子どもたちが安全で快適な環境で学べるよう取り組みを進めていきます。



2月10日

会員研修会 『何のために〜子育て編』

「頼まれごとは試されごと」

今回の研修会は、有限会社クロフネカンパニー 中村文昭さんの『何のために〜子育て編〜』でした。哲学的な幅広く難しいテーマを子育てにあてた講演かと思いきや、軽快な大阪弁のポジティブトークで生い立ちから始まり、現在に至るまでのエピソードが30話以上あって笑い↓納得↓反省の繰り返しで、あっという間の90分でした。

子どもたちも親も、毎日：一生懸命頑張っていて忙しくて疲れている中、頼まれごとの周りの人を喜ばせること！それをどんどん広めるため、後継者不足の農家の畑を借りて引きこもりニートたちと支援者を募り、毎年何万トンの農作物を収穫しているそうです。農業の未来・子どもたちの未来・日本社会の未来、全部を喜ばせているなあ。と、感じました。

先日、日本の自殺者数が減少している。というニュースを目にしました。その数字の中身を見ると。全体の数は確

かに減っ

ているのですが、子どもの自殺者数は増えているのです。イジメが原因ではない子どもの自殺が増えているそうです。

中村さんは、夢や希望という重荷を経験の少ない子どもたちに背をわせ過ぎていないんじゃないか？とおっしゃっていました。本当に考えさせられる、大変：有意義な楽しい講演会でした。



協議会別親善球技大会

ソフトボールの部

会場：箕沖球場



芦田ブロック



清美ブロック



至誠・想青ブロック



新市ブロック



11月24日、福山市PTA連合会主催の親善球技大会が開催されました。スタッフは朝早くから箕沖球場に集まり、手分けして4つのコートを用意しました。全18チームが集まり、石田文教委員長の開会挨拶後、予選が始まりました。点差が開いた試合もあれば、引き分けだった試合もあり、各コートで盛り上がっていました。各コートから1位のチームが決まり、決勝は「芦田ブロック」と「清美ブロック」の対戦になりました。芦田ブロックが序盤にリードし、優勝を果たしました。試合中は真剣なプレーと共に、笑顔や称賛の場面も多く、市P連ならではの交流が広がりました。参加者全員の協力で大会は無事終了しました。

ホームページに掲載しています。



福山市PTA連合会 ブロック

ソフトバレーボールの部

会場：ローズアリーナ



済美ブロック



駅家ブロック



松永北ブロック



神辺ブロック



11月24日、ローズアリーナでは総勢19ブロック285名の参加のもと、ソフトバレーが開催されました。優勝は済美ブロック、準優勝は駅家ブロック、第3位は松永北ブロック・神辺ブロックでした。私は当日写真撮影等運営に携わりましたが、有意義に親善交流がなされた中にも、見応えある真剣勝負が随所に見られ、オリンピック観戦にも似た「スポーツの本質」を感じました。

コロナを経て、試合数やセット数、得点数が控えめであったのか、「もつとやりたい」という選手たちの声もありました。初めて運営に関わり、これまで蓄積してきたノウハウの完成度に敬意を表します。また、PTA活動が縮小されつつある社会情勢の中で、やはり人と人が関わってこそ、色々な課題を解決しうるのではないかと、日頃の思いを新たにしました。大会に関わられた皆様に感謝申し上げます。

当日の様子は福山市PTA連合会

役員研修会

【開催日】
7月22日



市教育委員会
学びづくり課長
片山富行さん

「ちょっと、お風呂見てきてくれる？」皆さんの
お子さんにその声を掛けたら、お子さんはど
うするでしょうか。
7月22日(月)、市民参画センターにおいて福
山市PTA連合会の役員研修会がありました。
講師にお招きした市教育委員会学びづくり課長
の片山富行さんから伺った話では、「お風呂を『見
てくる』だけの子どもが意外と多いのではない
か」ということでした。
言うまでもなく、お風呂の「湯量」「湯加減」
など、入浴準備が整ったかの様子を「見る」こと
をお願いしたわけですが、わずかな言葉から状
況を察知することを専門用語で「記号接地」とい
うそうです。学校だけでなく、地域・家庭など、
子どもの学ぶ環境は実に広いです。
教育委員会では「福山100NEN教育」を平
成28年からスタ
ートさせました。
教え手・学び手
が共に「深め」「鍛
え」「支え」る教育
環境の整備を大
いに期待します。



8/23
8/24
第72回日本PTA全国研究大会
昨年の広島大会にて大会旗を引継ぎ、今年には神奈川県川崎市に
て開催されました。福山市PTA連合会からは3名が参加しました。
大会スローガンは『ウェルビーイングの実現を、川崎の地から
く活かそう「縁」の力』です。
全国から集まった参加者がとどろきアリーナの中央ステージを
360度から囲み、一体感溢れる大会となりました。
講師の方々や文科省の方から、テーマに沿った、社会・学校・
家庭教育、人権や地域連携についての話を聞き、初めて会う他県
の参加者と考えを共有し、とても有意義な学びの時間となりました。



「出張! ゴルゴ塾 命の授業」

タレント・お笑い芸人
ゴルゴ松本氏
(ワタナベエンターテインメント所属)

1999年4月17日生まれ(27歳)
出身地:埼玉県熊谷市(熊谷赤十字)
所属事務所:コトバンク(株)所属
2014年より「探偵事務所」(テレビ番組)
出演:「ゴルフ」, 「読書」, 「数学」, 「歴史」, 「音楽」

「命」には色々な意味が込められています。
単に「生命」という場合、または思いや願
いを宿す時…。54回目の今大会ですが、単
に数えて私が生まれる前から「つむがれて今
があるのだ」と実感しました。100回目の
時には私はもうこの世界にはいないでしょう。
何を紡いでいくかは、大きな宿題です。



11/2 日本PTA中国ブロック研究大会やまぐち大会

山口県のKDDI維新ホールで開催された本大会。今年のテーマ「つ
むぐく未来(これから)の大人たちへ」をもとに、各県から多数の参加が
ありました。福山市からはオンライン参加
も含めて34名、刑務所での慰問活動をする
タレント・ゴルゴ松本さんもお迎えし、大
会は大成功を収めました。

PTA会長意見交換会

中学校部会

10月19日・1月18日

中学校部会では、10月19日(土)15:00～17:00(まなびの館ローズコム)、1月18日(土)15:00～17:00(市民参画センター)の2回、意見交換会を行いました。

第1回は、単P内で「これから変更していきたいこと」と、「他の会長に聞いてみたいこと」を中心に話をしました。第2回は、過去の意見交換会で出された意見をまとめた資料をもとに、情報共有をしたり、現状を出し合っていました。同じ立場の人たちが集まっているので、「あるある!」とか、「他の学校でも一緒なんだな～」とか、「そんなこともされているんだ～」など、どのグループも盛り上がっていました。

意見交換会の後には、懇親会も行いました。ひざを突き合わせて食べたり飲んだりすることで、お互いの距離が縮まり、各校で頑張っている仲間たちがいることに勇気をもらい、PTA活動に前向きになれる交流となりました。

私自身は、1年で役を降りることになりますが、過去の積み上げやつながりの大切さを次年度に引き継ぎたいと思います。



小学校部会

9月13日

この会に参加してみて、相談しないと計画は失敗し、アドバイザーが多ければ計画は達成される、と改めて感じました。

どんな行事をするのかということや役員の選び方などは、学校によって異なっていました。しかし、子どものためにという目的で努力することやより良い活動のあり方を探す、ということについては意見が大方一致していたように感じます。

アドバイスを取り入れながら、今できることに目を向けていたいと感じました。



「楽しい子育て全国キャンペーン」

～家庭で話そう！我が家のルール・家族のきずな・命の大切さ～ 三行詩

令和6年度「広島県PTA連合会賞」受賞

～福山からの受賞作品介绍～



小学生の部

おじいちゃんが作ったすばこに
今年も来たよ
シジュウカラ

熊野小学校 高橋 凜太郎



一般の部

おっと危ない
手助けは成長のさまたげ
心の中でがんばれ！

熊野小学校 阿部 勉

福山市善行市民賞

【団体の部】鳳中学校

12月14日(土)広島県民文化センター福山にて「村上カヨ記念基金」による2024年度(令和6年度)善行市民賞の表彰式が行われました。福山市PTA連合会から、鳳中学校のPTA活動を推薦し受賞されました。



「月イチ学校へ行こう」は3学年を中心に参加があり、短時間ではあったが下校時の生徒の見守り、保護者同士の交流が行われました。世界ばら会議福山大会に向け、花ボランティア活動を年間通して行うための「鳳ガーデンレンジャー」が立ち上がり、毎週水・木曜日にはばら花壇を整備しています。

ばら花壇は、現在6ヶ所に増え、スクールローズガーデンプロジェクトの活動も全校を上げて取り組む雰囲気萌芽が芽生えています。校内の環境美化の取組により学校の備品等を生徒一人一人が大切に扱っており、そのような地道な取り組みの中で生徒たちにローズマインドが醸成されていると感じています。



11/15 日本PTA会長表彰

東京ホテルニューオータニにおいて日本PTA年次表彰式が行われました。福山市から団体表彰の「南小学校PTA」が出席をしました。



南小学校

南小学校ではエアコンの無い時代に、どうしたら子どもたちが過ごしやすくなるだろうか？と考え、中庭に芝を植えることで太陽からの熱を地面に吸収させ、反射させないことで教室内の気温の維持、また休憩時間などに走り回ってもケガをしにくいようになっています。自然を利用し、エネルギーを必要とせず、環境に配慮した素晴らしい活動です。

この芝を植え、管理・維持していく活動をエバーグリーン活動としてPTAを中心に、地域の各種団体にも声をかけ、地域ぐるみで小学校を盛り上げています。

作業内容は年間を通して、草取り、エアレーション、施肥、種まきを実施。夏休みは交代でスプリンクラーによる水やりをしています。大変なこともあります、地域の皆様と作業を通じて談話したり、時にはスピーカーで音楽を流し、歌を口ずさみながらワイワイと作業をしています。

この活動を報告させていただき日本PTA全国協議会の会長表彰を頂くことができました。これは単年でできるのではなく、長年のPTA活動を通じ、その活動が表彰されたものになります。今後ともこの活動を継続し、子どもたちが過ごしやすい環境の整備をしていこうと思います。



11/15

第50回広島県PTA研究大会

「変化の時代だからこそ「いま、ここ」に根を張り 花を咲かせ 子と歩もう」のスローガンのもと、県P大会の開催は第50回を迎えました。

地域連携をテーマにした庄原市PTA連合会、呉市立阿賀小学校PTAの実践発表では、地域ぐるみでの防災教育や食育に繋がる取組みなどが紹介され、子どもたちの育成はもちろんのこと地域の活性化も期待できる活動だと感じました。

また、「スマホ時代の子どもたちに大人ができること」地域・家庭でのルールづくりと子どもが安心できる声かけを演題にした、石川千明氏のご講演では、どの子にも起こりうるスマホでのトラブルについてわかりやすくお話をいただきました。ネットトラブルの根っこには親子の関わりにもあるようです。ゲーム依存症には治す薬はありません。改めて、子どもたちを守るのは私たち大人であることを実感した講演でした。



「学校へ行こう週間」



市内一斉あいさつ運動

早朝から、PTA役員が正門と東門に立って【あいさつ運動】を行いました。登校する子ども達を迎え、挨拶をしてとても新鮮でした。また、子ども達が元気に挨拶を返してくれて、清々しい気持ちになりました。



培遠中学校



有磨小学校



駅家小学校



中条小学校

各学校あいさつ運動の様子は福山市PTA連合会ホームページに掲載しています。



9月28日(土)すこやかセンターにて「福山市健康推進課との共同企画」野菜をたくさんとろう!」栄養スキルアップ講座を開催しました。

9/28 栄養スキルアップ講座

7月13日 中学生の主張大会

7月13日(土)に北部市民センターにて、「第43回中学生の主張大会」が開催されました。19名の生徒が順番に登壇し、大ホールの観客を前に、一人ずつ思いのこもったスピーチが行われました。自身の生活の中で起きている様々な出来事を自ら振り返り、自分の考えや行動を変える生徒や、改めて自分自身これでいいんだと確信する生徒など、悩みながらも自分の中で方向性を見いだし、今を一生懸命生きている様子が、会場の人々の心にとっかかりと届いたと思います。

金賞は城北中の新田咲さん、銀賞は駅家南中の宮武春陽さんと中央中の佐藤ひなたさん、銅賞は済美中の櫻田春人さん、松永中の横山琉那さん、神辺中の木脇悠那さん、特別賞は培遠中の溝辺悠さん、城西中の小林世采さん、城南中の遠山佳歩さん、新市中央中の俊田七穂さんでした。受賞された生徒も含め、登壇された皆さんに、拍手を送りたいと思います。いろいろなお話を聞かせていただきありがとうございます。



2025年2月現在の内容です。

福山市PTA連合会の小学生・中学生総合保障制度

さまざまな補償・加入者サービスで大切なお子さまをお守りします。

<p>個人賠償責任補償</p> <p>●投げたボールがそれて他人の家のガラスを割った</p> <p>●自転車で他人にケガをさせた</p> <p>広島県自転車条例に対応</p>	<p>トラブル被害対応補償</p> <p>●学校で嫌がらせに遭い、カウンセリングを受け、弁護士へ解決方法を相談した</p> <p>●SNSでの悪口の書き込みを削除させるため、弁護士に依頼した</p>	<p>傷害補償</p> <p>●休日に転倒して骨折した</p> <p>●運動中に熱中症になった</p> <p>学校管理下動産補償</p> <p>●体育の授業中にメガネを落とし、割ってしまった</p>	<p>主な特長</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ PTAの団体契約だから保険料が割安! ✓ オンラインやお電話で請求手続き完了! ✓ 賠償事故の解決は、保険会社が相談にのります! ✓ 自転車による賠償事故にも対応(ご家族全員が対象) <p>ご加入するとご利用できるサービス</p> <p>この悩み、誰に相談したら…</p> <p>みんなの相談ダイヤル</p> <ul style="list-style-type: none"> 精神的につらく、話を聞いて欲しい → メンタルケアカウンセリングサービス トラブルへの対処法を知りたい → 弁護士相談サービス 今の治療法のセカンドオピニオンを聞きたい → セカンドオピニオンアレンジサービス 健康上の不安を専門家に相談したい → ハロー健康相談24
---	--	---	--

※この広告は保障制度の概要です。ご加入プラン毎に補償の有無・補償金額は異なります。詳しくは取扱代理店・扱者または引受保険会社にお問い合わせください。



総合保障制度の詳細内容は、こちらからも確認いただけます。

福山市PTA連合会 総合保障制度

検索

※保障制度のパンフレットは毎年、新入学・進級時に学校から全員に配布されます。

制度引受保険会社 **AIG損害保険株式会社 中国・四国地域事業本部(広島支店)**

〒730-0011 広島市中区基町12-6 AIG広島ビル TEL 082(535)6010 受付時間:午前9:00~午後5:00(土・日・祝日・年末年始を除く)

取扱代理店・扱者 (株)バーストインシュアランス NOSCO事業部 〒730-0013 広島市中区八丁堀14-10 新八丁堀ビル5F TEL 082(228)1222 受付時間:午前9:00~午後5:00(土・日・祝日・年末年始を除く) [承認番号 S-250334(2026-03)]